
Zuarbeit Geschäftsbericht- On-Demand-Verkehr Storkow 

Der schon lang angekündigte On-Demand-Verkehr im Stadtgebiet Storkow konnte am 01.04.2022 

gestartet werden. Es war kein Aprilscherz, auch wenn die unbedingt dafür notwendige Genehmigung 

erst am 31.03.2022 15:57 Uhr vom LBV erteilt wurde. Deshalb war auch keine große Werbung vorab 

möglich. Trotzdem waren am Starttag 14:00 Uhr bereits 60 Teilnehmer/ Interessenten per App 

registriert. Begonnen wurde mit zwei E-Kleinbussen, davon ist einer behindertengerecht 

ausgestattet. Die ersten Fahrten wurden gebucht und gefahren, das Büro des Dienstleisters ist in 

Storkow aktiv und das dritte Auto wird folgen. Die Herausforderungen bestehen darin in kurzer Zeit, 

da laut Fördermittelbescheid  das Projekt nur bis 31.12.2022 läuft, insbesondere folgende 

Herausforderungen zu bewältigen: 

 Viel zu kurze Laufzeit für ein derartiges Pilotprojekt – es ist der erste derartige 

linienunabhängige Verkehr in Brandenburg 

 die Storkower müssen sich schnell von dem Angebot mitzureißen lassen, es nutzen und 

gemeinsam mit uns, eventuell notwendig Veränderungen erarbeiten 

 die innovative flexible Idee muss in die gesetzlichen Grundlagen eingepasst werden., bzw. 

Vorschläge zu Änderungen der Rahmenbedingungen erarbeitet werden. 

 Die volle Integration des ODM in den ÖPNV. Es geht nicht um eine Konkurrenz zum ÖPNV, 

sondern um eine Unterstützung diesen, um den ÖPNV in der Fläche damit attraktiver zu 

gestalten.  

Wir werden schnell über die ersten Ergebnisse im Ausschuss für ländliche Entwicklung und auch im 

Kreistag berichten. Es ist jedoch absehbar, dass auf Grund der nicht von uns verschuldeten 

Zeitschiene, eine Entscheidung über die Fortführung bereits in diesem Jahr getroffen werden muss, 

ohne das alle relevanten Daten/ Rahmenbedingungen vorliegen werden. Wir hoffen sehr auf die 

Unterstützung der Landesregierung und auch unserer Landtags- und Bundestagsabgeordneten. Es 

gibt die Möglichkeit der Experimentierklausel in Brandenburg und die Nutzung dieser sollte fürs 

nächste Jahr angestrebt werden. 


